
本报讯 （融媒体中心记者 李红
涛） 7月 4日，新时代文明实践中心“乡

村振兴战略”省宣讲团汝州市报告会在市

委七楼会议室举行，省委宣传部理论教育

讲师团形势任务教研室主任刘新鹏作乡

村振兴战略专题报告。

市委书记陈天富出席报告会。市委副

书记李晓伟主持报告会。

刘新鹏以“牢记习近平总书记重托，

不断深化实施乡村振兴战略的河南实践”

为题，从乡村振兴战略提出的背景及丰富

内涵、实施乡村振兴战略的重大意义、当

前实施乡村振兴战略的良好基础及存在

的新情况新问题、深化实施乡村振兴战略

的河南实践、强化实施乡村振兴战略的组

织保障等五个方面，为大家上了生动的一

课。报告既有理论高度，又紧密联系基层

实际，对全市各单位深刻领会、准确把握

乡村振兴战略的内涵和要求、推动实施乡

村振兴战略具有很强的现实指导意义。

市委理论学习中心组全体成员，市委

各部委、市直各单位主要负责同志，各乡镇

（街道）党（工）委书记，市新时代文明实践

中心、农业农村局全体人员聆听了报告。

新时代文明实践中心“乡村振兴战略”省宣讲团汝州市报告会举行

本报讯 （融媒体中心记者 陈晶 通讯员 陈毅博） 7月 3日，

市人民医院健康体检中心迎来一群特殊的体检对象———来自我市 21个

乡镇街道共计 800余名农村基层干部。

农村基层干部长期奋战在基层一线，条件艰苦，工作量大，平时关注

自身健康状况少。此次市委组织部组织的免费体检，是对农村基层干部

队伍的关心与关怀，提高他们的健康意识和防病意识，做到有病早治、无

病早防，使广大农村干部在身体健康的基础上以饱满的热情投入到基层

工作中去。

小屯镇李庄村村主任赵建红深情地说：“让大伙过来体检，是对我们

的关心，我们一定会克服困难努力工作，坚决不辜负组织重托！”
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本报讯 （融媒体中心记者 李
红涛） 7月 2日，平顶山市委常委、组

织部部长张明新带领组织部机关党员

到汝州市大峪镇临汝县抗日县政府旧

址纪念馆开展主题党日活动。

平顶山市委组织部机关党员认真

聆听了临汝县抗日县政府带领广大

人民群众在中国共产党的领导下，前

赴后继，艰苦奋斗，流血牺牲，英勇抗

击日本侵略，取得抗日战争胜利的光

辉历史，观看图片、文物资料，深刻学

习领会先烈们的革命精神。最后，在

革命先辈战斗和工作过的地方，全体

党员面对庄严的党旗重温了入党誓

词。

据平顶山市委组织部有关负责

同志介绍，开展本次主题党日活动，

主要目的是让广大机关党员干部时

刻牢记自己的党员身份，坚持从严从

实，提高思想作风和道德水平。通过

主题党日活动，教育机关党员坚定理

想信念，忠诚党的事业，发挥党员的

先锋模范作用，不断创造组织工作新

成绩。

汝州市委书记陈天富，市委副书

记、市长刘鹏，市委常委、秘书长李涛，

市委常委、组织部部长孟宪强参加。

本报讯 （融媒体中心记者 李红

涛） 7月 4日，汝州市国土空间总体规

划编制访谈会在市委三楼会议室召开。

市委书记陈天富，市委副书记、市长刘鹏

出席会议。

河南省国土资源调查研究院书记吴

荣涛、上海同济大学设计研究院院长办

公室总规划师胡浩，介绍国土空间规划

的背景、意义，并对我市国土空间总体规

划的编制提出了相关建议。

就编制好我市国土空间总体规划，

陈天富强调，要高度重视，紧密结合汝州

实际，编制好国土空间规划，真正实现

“多规合一”，做到“山水林田湖草”一张

图全域全要素管控。要按照建设汝瓷文

化名城、山水宜居绿城、豫西南区域性副

中心城市的发展定位，体现依山傍水、拥

河发展的理念，为城市留足发展空间。要

围绕汝瓷小镇、温泉小镇、森林康养小

镇，以及三洋铁路汝州片区、洛平漯城际

铁路汝州片区等区域，编制好重点片区

规划，加强规划管控，建立符合汝州实际

的空间规划管理体系。

市领导李涛、张振伟出席会议。

“纸巾，干垃圾，不管多湿，都是干垃

圾；瓜子皮，湿垃圾，不管多干，它都是湿

垃圾……”近日，《上海滩之垃圾风云》在

网上热传，垃圾分类不仅“逼疯”了上海市

民，也成为当前社会热门话题。

垃圾分类不仅可以变废为宝，还可以

节约土地，减少污染。据了解，1吨废纸可

制造出 850公斤好纸，节省木材 4立方米，

比等量生产减少污染 74%；1 吨废塑料可

回炼 300公斤无铅汽油和柴油；1 吨废钢

铁可炼好钢 750公斤；1吨废玻璃能造出 2

万个 500克容量的玻璃瓶。

其实早在 20世纪 90年代，我国就已提

出对城市生活垃圾逐步做到分类收集和运

输。2000年，北京、上海、广州、深圳等地被列

为首批国家垃圾分类收集试点城市。2016年

12月，习近平总书记主持召开中央财经领导

小组会议研究普遍推行垃圾分类制度，随后

还多次实地察看基层开展垃圾分类工作情

况。2017年 3月底，国务院办公厅发布关于

转发国家发展改革委、住房城乡建设部《生

活垃圾分类制度实施方案》的通知，包括郑

州在内的 46个城市将先行实施生活垃圾强

制分类。2019年 6月 3日，习近平总书记对

垃圾分类工作作出重要指示，强调培养垃圾

分类的好习惯，为改善生活环境作努力，为

绿色发展可持续发展作贡献。6月 28日，住

房和城乡建设部召开例行新闻发布会表示，

下一步将继续会同有关部门多措并举全力

推进生活垃圾分类工作。

罗马不是一天建成的，垃圾分类也是

一个循序渐进的过程。日本花了 27年才最

终实现了全民垃圾分类，德国甚至用了 40

年。在国内，全民垃圾分类同样也需要花

上不少的时间才能实现。

垃圾分类不仅是政府部门和企业的

事情，更是每个公民应尽的义务。当中国

近 14亿人口共同做好垃圾分类这件“小

事”之时，不仅有利于推动中国自身的绿

色发展，相信也会为其他发展中国家的环

境保护和城市治理作出“大贡献”。我们能

做的就是从自身做起，从现在做起，熟练掌

握垃圾分类知识，并逐步形成垃圾分类意

识，实施好垃圾分类措施并持之以恒坚持

下去。此外，我们还要劝说自己身边的亲

人、朋友提高垃圾

分类意识，形成垃

圾分类习惯。

平顶山日报讯 （记者 魏森元） 7月 3日，汝州市政府有关负责

人介绍，今年以来，汝州市招商引资工作成绩显著，1-5月实际到位省外

资金 34.2亿元，实际吸收外资 3677万美元。

去年以来，汝州市聚焦建设山水宜居绿城的目标，坚持把招商引资

作为推动经济高质量发展的重要抓手，创新招商机制，改变招商方法，逐

步健全招商引资机制，不断完善承载平台，全力以赴抓招商、抓项目。去

年，全市实际到位省外资金 78.9亿元，实际吸收外资 7000万美元。

为调动社会各界参与招商引资工作积极性，汝州市出台相关政策，

从土地、财政与金融、外贸出口、企业发展等方面对落地企业给予支持，

并开辟绿色通道，为落户的自建企业提供全方位服务。

围绕机绣纺织、汽车装备、智能终端、生物医药等优势主导产业，汝

州市实施精准招商，向北京、上海、广东、深圳、郑州和机绣产业密集区域

派驻 6个驻地招商分局，开展精准招商，加强与环渤海、长三角、珠三角

等地区企业的沟通，并在郑州、上海、海口、杭州等地分别举办招商推介

活动，收集项目信息，承接产业转移。一年来，汝州市累计对接海内外客

商千余人次，签约项目 52个，投资总额 271亿元。

精准的招商举措，吸引一大批投资规模大、产业关联度高、示范带动

能力强的上市公司和龙头企业纷纷落户汝州。万科集团与华扬农牧有限

公司深度合作，投资 30亿元建设畜牧养殖全产业链项目；永顺智慧文旅

发展有限公司与汝州市签订投资 29亿元的九峰山景区暨飞虎小镇项目，

填补我省没有大型野生动物主题公园的空白；中国光大国际有限公司投

资 4.4亿元的静脉产业园项目正在加快推进。此外，临汝镇风电、庙下镇风

电、夏店镇风电等清洁能源风电项目入驻，合同金额累计达 20.7亿元。

同时，汝州市充分发挥产业集聚区招商主平台、项目承载地作用，推

动产业转型升级。在机绣产业方面，与河南欧蓝德服饰公司、宁波秋媛笑

服饰公司等两家服装企业签订入驻三期协议，合同引进服装加工设备

400台，目前共引入 20家机绣纺织和制线企业。在生物医药产业方面，

与河南弘烨生物科技有限公司签订年产 6万吨的植物油项目，与河南百

灵药业有限公司签订总投资额 1.38亿元的中药饮片加工项目，可带动

800多人就业，年产值可达 5亿元。在汽车装备制造产业方面，与 10家

汽车装备企业达成入驻意向，博睿斯重工、昊搏专用汽车已入驻汽车装

备产业园，产销两旺。

“今年前 5个月，新建招商项目 17个，投资总额达 51亿元，其中 10

亿元以上项目 1个、5亿元以上项目 3个、亿元以上项目 14个；续建项

目 46个，在建项目总数达 63个。”汝州市政府有关负责人说，今后将继

续加强队伍建设，着力优化营商环境，突出抓好产业招商、精准招商，努

力使产业转型走在全省前列。

平顶山市委组织部莅汝开展主题党日活动

垃圾分类是每个公民应尽的义务
□宋小亚
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汝州市精准招商推动产业转型升级
前五个月实际到位省外资金 34亿多元

我市为农村基层干部免费体检

脱贫攻坚一线系列报道

日前，记者从大峪镇出发沿着曲折

盘旋的靳马线向东行驶至大峪镇下焦新

村，一排排、一栋栋整齐漂亮的农村新居

映入眼帘。白的墙、黑的瓦、明亮的窗。房

前，宽敞整洁的街道，还有美丽的格桑

花，犹如一幅美景画。

夜幕降临，下焦村村民冯彩娟早早

来到村委会后面的空地上，在明亮的太

阳能路灯下，与其他姐妹们一起随音乐

节拍跳起广场舞。

“原来在城里打工的时候，看到城

里人晚上跳广场舞很羡慕，没想到现在

回到农村自己也可以天天跳广场舞。”

冯彩娟说，“以前在老村子的时候，想跳

个广场舞要跑 2 里多地，而且村民居住

得分散，也不好召集。”

现在的下焦新村，出门水泥路，到处

花飘香。“村里的路宽敞了，都安装了路

灯，群众居住得也集中了，门口路灯下就

可以跳广场舞。”自从下焦村村民搬迁到

新村以后，每天晚上都有群众聚集在一起

跳广场舞。“晚上跳跳广场舞，丰富了我们

的文化生活，心情也变好了，生活也更有

奔头了。”冯彩娟边跳边说。

今年 61岁的焦见林，是下焦村已经

搬迁入住新村的贫困户。“要不是党的扶

贫政策，我这辈子都不可能住上这么安

全漂亮的房子。”谈到现在的居住环境，

焦见林感触良多。“我以前住的房子，是

几家人挤在一起的老瓦房宅子，房子年

久失修，每当下雨天，外面大下，里面小

下，冬天风大，屋里面冷得很。”

“刚搬过来的头几天晚上我都没睡

着觉，半夜突然睁开眼都会再想想这是

不是真的。”回想起刚搬进新村时的感

受，焦见林还是有些激动。“现在住得房

子漂亮宽敞，有院子、有客厅、有厨房、有

卫生间，门口有个车库，真是为我们想得

太周到了，我都有点不敢相信，能住上这

样的房子。”焦见林环顾着自己的新房，

高兴地合不拢嘴。

据下焦村驻村第一书记魏金跃介

绍，易地搬迁是改善贫困群众生活条件

的一项重要举措，自脱贫攻坚工作开展

以来，市公路局驻村工作队配合各级各

部门加快实施易地搬迁项目，项目建成

后，先后两批共搬迁贫困户 84户。同时，

为了改善新村的居住条件，下焦村还完

善了基础设施建设。先后安装了 20盏路

灯，建成了标准化卫生室和文化大舞台。

为方便群众搬迁后继续走养殖致富之

路，专门选址修建了 250平方米的牛棚。

驻村工作队还协调帮扶单位对新村进行

了 7000多平方米的绿化，给搬迁户捐赠

了电扇、电磁炉等多样生活用品。“现在

的下焦新村，已经实现了四季常绿、三季

有花、环境宜人，搬迁入住的贫困户安居

乐业。”魏金跃说。

融媒体中心记者 宋乐义 黄耀辉
于俊鸽

本报讯 （融媒体中心记者 于俊鸽 通讯员 侯欢

利）“别小看了这台拖拉机，今后我们村群众自己的地不
仅可以以低于市场价耕种，还可以每年为村集体增加固定

收入。”7月 4日上午，在米庙镇深度贫困村农机采购项目

交接仪式上，该镇焦岭村两委负责人在交接书上签完字后

高兴地说。

当天，该镇于窑村、焦岭村正式领接了东方红 LX1604

轮式拖拉机 2台和 280K旋耕机 2台（如图）。

据了解，于窑村、焦岭村是该镇的两个深度贫困村，于

窑村共有 63户 231名贫困群众，焦岭村共有 77户 238名

困难群众，2019年初米庙镇深刻领会省脱贫攻坚领导小组

《关于支持深度贫困地区脱贫攻坚的实施意见》及平顶山脱

贫攻坚领导小组《关于支持深度贫困村脱贫攻坚的实施意

见》和汝州市相关文件，结合米庙镇于窑村和焦岭村实际情

况，严格按照“四议两公开”工作法研究确定了于窑村和焦

岭村实施深度贫困村专项扶贫资金项目，购买的农机优先

用于本村建档立卡贫困户及非贫困户大田作业，以低于市

场价的费用进行收费。在解决本村农忙之后，为其他村提供

服务，增加村集体收入。预计项目实施后，村集体每年收取

租金受益 2.5万元。

“ 我 们 下 焦 变 了 样 ”

米庙镇采购 2 台大型农机送深度贫困村

下 焦 新 村 新 气 象
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